



La Usal implantará cursos puente al grado para todas sus anteriores carreras

Los programas para obtener el título europeo comenzarán el próximo año

OMAR CASTRO
SALAMANCA

La Universidad de Salamanca tiene previsto implantar nuevos cursos puente al grado para todas las diplomaturas y licenciaturas que impartía con anterioridad a la adaptación al Espacio Europeo de Educación Superior, titulaciones que todavía continúan existiendo en la mayor parte de los centros hasta que se gradúen las últimas promociones que iniciaron esos estudios antes del comienzo, este mismo curso, de todos los nuevos grados europeos.

Estos cursos puente permitirán que aquellas personas que en su día obtuvieron el título de diplomado o licenciado obtengan el de graduado europeo a través de un programa específico de adaptación o reciclaje.

Varios centros de la institución académica salmantina han anunciado ya la puesta en marcha efectiva de estos cursos puente, como es el caso de la Escuela de Educación y Turismo de Ávila, para la obtención de los grados en Turismo y Magisterio de Educación Primaria; la Politécnica de Zamora, con Ingeniería de la Edificación; Ciencias, con Estadística o la Escuela de Enfermería y Fisioterapia, con sus dos titulaciones.

El objetivo de la institución académica, tal y como explica a El Adelanto el vicerrector de Docencia, José Ángel Domínguez, es que estas iniciativas se extiendan a todas las facultades, de tal manera que todas las licenciaturas y diplomaturas tengan su correspondiente curso puente.

Distintos ritmos

Para la organización de esta nueva oferta académica, el Rectorado ha establecido algunas directrices, adaptadas a la normativa al respecto establecida por el Ministerio de Educación.

Los cursos no serán una mera transposición de las asignaturas que contemplaba el anterior plan de estudios no adaptado a Europa, sino que tendrá materias específicas y adaptadas a las necesidades actuales para la actualización de al formación de los titulados.

Los programas tendrán entre 30 y 60 créditos y se procurará

Varios centros de la Usal han anunciado ya la puesta en marcha de cursos puente que permitan a los titulados en las antiguas diplomaturas y licenciaturas obtener el actual grado adaptado al Espacio Europeo. Se trata de cursos de actualización

que tendrán entre 30 y 60 créditos y que estarán abiertos a titulados de cualquier universidad. La intención del equipo de Gobierno es que, en los próximos años, todas las anteriores carreras no europeas tengan su correspondiente curso puente.



Alumnos de la Universidad de Salamanca estudian en la biblioteca de Abraham Zacut.

ALMEIDA

FORMACIÓN COMPLEMENTARIA

Iniciativa ya en marcha en varias universidades españolas

La implantación de cursos puente para la obtención del título de grado es una iniciativa ya en marcha en varias universidades españolas, aunque en su mayor parte se trata de centros educativos privados los que han comenzado ya este mismo curso con estos programas.

Una de las que tienen más avanzado este nuevo programa es la Universidad de Santiago, que en el presente curso 2010-2011 imparte ya seis cursos puente para la obtención del título de grado en diversas áreas.

También ofertan en la actualidad algún curso puente las universidades Politécnica de Madrid y las privadas Católica de Ávila, San Jorge de Murcia, Nebrija o la Universidad Europea de Madrid, entre otras.

A este listado se le unirán el próximo curso 2011-2012 numerosas universidades españolas, especialmente las públicas, puesto que a lo largo de este curso han sido reiteradas las noticias de centros de varias instituciones que anuncian la preparación de este tipo de programas.

Una fórmula que, por un lado, facilita a estudiantes y, sobre todo, profesionales, actualizar su formación y, especialmente, su titulación a los nuevos requerimientos del Espacio Europeo de Educación Superior, mejorando así su capacidad de movilidad laboral en el Continente, y que, por otro, servirá para que las instituciones académicas capten nuevos estudiantes, en esa apuesta de los últimos años por la formación a lo largo de la vida.

La puesta en marcha de estos nuevos cursos puente tam-

bién necesita la verificación de la Aneca, al igual que ocurre con la implantación de los grados adaptados al Espacio Europeo.

En este sentido, estos programas se tramitan como una modificación de la titulación y, previa aprobación por parte del Consejo de Gobierno de la institución académica, requieren el visto bueno de la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación, un trámite que lleva entre 1 y 2 meses, explica el vicerrector de Docencia de la Usal, José Ángel Domínguez.

que el grado de presencialidad de las asignaturas sea menor que lo habitual, puesto que muchas de las personas que lo realizarán son profesionales en ejercicio.

Cada centro trabajará en el diseño de su propio itinerario formativo y los plazos para el inicio de la actividad se adaptarán a sus necesidades. Como recalca el vicerrector, estos cursos puente se

impartirán con las infraestructuras y el profesorado de que dispone cada facultad, de tal manera que cada centro comenzará a impartirlos cuando mejor le venga en su planificación docente.

En este sentido, Domínguez recalca que la mayoría de los centros imparten ahora, por un lado, el primer curso del grado europeo y continúan con cursos superio-

res de las licenciaturas y diplomaturas a extinguir. Por ello, muchas de estas facultades o escuelas esperarán a años académicos posteriores para implantar los cursos puente, dado que, si no, "estarían a veces impartiendo tres planes de estudio distintos", lo que complicaría la organización de los espacios y recursos del centro.

Por poner un ejemplo, la

Escuela de Turismo de Ávila ha abierto ya la matrícula para sus dos cursos; Enfermería y Fisioterapia prevé hacerlo al inicio de 2011-2012.

Estos cursos puente no serán solo para las personas que en su día se titularon por la Universidad de Salamanca, sino que estarán abiertos a la matriculación de cualquier licenciado o diplomado. ■